

## Acuerdos del Consejo de Ministros

(Viene de la página anterior)

con los cambios militares habidos en los últimos días.

Al capitán Tormo Rico se le ha abierto un expediente judicial y la Capitanía General de la IX Región Militar dará la oportuna nota. Insistió el portavoz gubernamental en que éste es un hecho aislado, y que se ha comprobado que no tiene ninguna plasmación con cualquier otro.

Preguntado sobre estos cambios militares, Meliá declaró que son una cosa lógica porque hay ascensos y se producen vacantes, y lógicamente hay que cubrir los puestos. «En la línea de combinaciones —subrayó— no hay relación con presuntas actividades golpistas, sino simplemente ocurre que el Gobierno tiene en cuenta las necesidades del servicio y procura adaptarse a las capacidades de las personas para cada puesto de mando, ateniéndose a razones de índole profesional que justifican la noble carrera de las armas».

Dijo más adelante que se ha considerado al general Juste el más idóneo para mandar la división acorazada «Brunete», y que el general Torres Rojas es de confianza del Gobierno, puesto que éste lo ha nombrado gobernador militar de La Coruña y subinspector de tropas y servicios de esa Región Militar.

«El Gobierno —subrayó Meliá— no tiene interés alguno en hablar de «golpes» como algunos dicen, ni ha habido ningún hecho irregular en el tema militar ni lo hay. Lo digo con toda rotundidad».

### Declaración sobre Sajarov

El Consejo —siguió diciendo— previa presentación de un informe del ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, ha hecho una declaración en relación con el caso Sajarov. Dicha declaración dice así: «En relación con la privación de libertad del doctor Sajarov, premio Nobel de la Paz, el Gobierno ha hecho patente su repulsa por un hecho que constituye un claro atentado a los derechos fundamentales de la persona y una flagrante violación de las disposiciones del acta final de Helsinki».

«En un momento en que la Unión Soviética —dice textualmente la declaración— interviene por la fuerza en Afganistán, país islámico y no alineado, que está siendo víctima de una agresión armada, la detención del doctor Sajarov, defensor incansable de los derechos y libertades, supone un nuevo golpe a la distensión, que ha de estar basada en el respeto a los derechos humanos, fundamento y objetivo último de la verdadera paz».

### La Olimpiada de Moscú

Preguntado sobre si el Gobierno había considerado la posibilidad de sumarse a la iniciativa del presidente Carter para boicotear las Olimpiadas de Moscú, el portavoz gubernamental dijo que el Gobierno español espera y desea la restauración de la paz y confía en que las circunstancias permitan celebrar la Olimpiada. Para ello se deben dar las condiciones idóneas. «El Gobierno hará los esfuerzos necesarios —dijo— dentro del marco del Consejo de Europa, para que las Olimpiadas puedan celebrarse en las condiciones señaladas. La decisión final —subrayó Meliá— de que España asista a la Olimpiada de Moscú, corresponde al Comité Olímpico Español por ser un tema estrictamente deportivo».

### Calendario constitucional

En relación con el nuevo calendario de desarrollo constitucional, el secretario de Estado dijo que el Consejo de hoy había estudiado el tema de adecuar el calendario de desarrollo constitucional a las nuevas necesidades y oportunidades políticas del presente, aunque la decisión de aprobar un nuevo calendario se ha pospuesto para otro momento.

### Haberes de los funcionarios públicos

Sobre la huelga de funcionarios y en relación con el tema de las retribuciones de los mismos para 1980, dijo que «el Gobierno cumplirá con lo previsto en la Ley de Presupuestos, aprobada por el Parlamento».

Al Consejo presentaron sendos informes sobre el tema los ministros de Hacienda y Presidencia. La subida hecha de retribuciones de los funcionarios será del 12,5 por ciento, tal y como estaba previsto en dicha ley, y por lo tanto «nadie puede capitalizar como logro de unas acciones reivindicativas —dijo Meliá— lo que estaba legalmente establecido y en el ánimo de los órganos de la Administración responsables en esta materia. La Administración, dentro de los límites presupuestarios fijados por el Parlamento, es la primera interesada en garantizar a los funcionarios un adecuado nivel de vida y defenderles frente a las consecuencias de la crisis económica».

### Referéndum andaluz

El portavoz gubernamental declaró, asimismo, que el Consejo había aprobado un Real Decreto por el que se convoca el referéndum sobre el proceso autonómico andaluz para el próximo 28 de fe-

brero, de acuerdo con la ley sobre modalidades del referéndum.

El Consejo también aprobó un Real Decreto-ley sobre presupuestos de las corporaciones locales para eliminar las deudas de los ayuntamientos, sobre el que el vicepresidente Abril Martorell informará el próximo martes.

### La investigación sobre TVE

Preguntado Meliá en torno al informe aparecido en un diario madrileño sobre televisión, dijo que el Gobierno ha tenido gran interés en producir el marco de reestructuración de TVE, y que para ello aceleró el estatuto. Una vez conocido el documento —dijo Meliá—, se puso en conocimiento de personas responsables de la administración de TVE y ha solicitado que gestores de este organismo se encarguen de la administración de la Televisión. También se ha pedido un informe complementario que hace referencia a 1978 y 1979. Meliá añadió que se han dado normas de contabilidad y para evaluar los gastos de este organismo autónomo.

«Según los servicios jurídicos consultados por el Gobierno —añadió—, del documento no se derivan responsabilidades personales, aunque hay principios de una mala administración». Sobre este mismo tema dijo que no tenía conocimiento de que el PSOE tuviera un ejemplar del informe.

### La ex prensa del Movimiento

Preguntado Meliá sobre si el Gobierno tiene algún plan para desposeerse de los periódicos de la antigua Cadena del Movimiento, respondió que existe un plan que pasa por la colocación del personal de los periódicos, hasta ahora clausurados, y por la posterior venta y transacción a empresas privadas de las cabeceras que quedan actualmente, si se licitan. «No hay ninguna decisión todavía respecto a nuevos cierres. Dado que no se ha colocado a algunas personas de los periódicos cerrados, se ha hecho necesario reconsiderar el tema. Pero en la filosofía del Gobierno está que el Estado no posea ningún periódico, y los que quedan se encuentran en situación a extinguir de una manera u otra». Se mostró contrario a que estos periódicos pasen a manos de las comunidades autónomas.

### «Electoralismo» de Garaicoechea

Sobre el reto de Garaicoechea a Suárez, Meliá dijo que el Gobierno no ha entrado siquiera en el tema, porque no coadyuva a hacer campaña electoral de otros partidos, y dijo que ese reto era puro electoralismo.

Sobre la presunta dimisión de Joaquín Garrigues, que se encuentra enfermo, Meliá subrayó que es al propio ministro a quien corresponde determinar si su estado de salud le permite o no seguir en el Gobierno, y que de momento no ha dimitido.

En otro momento Meliá dijo desconocer anomalías presuntamente acaecidas en la Brigada Paracaidista.

### El divorcio no se llama divorcio

Sobre el proyecto de divorcio remitido a las Cortes Meliá dijo que no se denomina así, sino reforma del Código Civil en materia de matrimonio, porque es más correcto integrarlo dentro del Código Civil. «Esto ya estaba previsto hace mucho tiempo», concretó.

Por último el secretario de Estado, respondiendo a una pregunta formulada en el sentido de que le parecían las últimas muertes de personas citadas en revistas, dijo que como secretario de Estado no tenía facultades para comentar nada, pero que como periodista y ciudadano lamentaba el terrorismo y abogaba por una responsabilidad profesional en términos que faciliten la convivencia del país, y que esperaba que la sociedad juzgase a los periodistas de una manera altamente positiva por su contribución a la convivencia con una información veraz y fundada. — Efe.

(Más información en página 14)

## San Salvador: La violencia política se cobra otras diez víctimas

San Salvador, 25. — La violencia política en El Salvador sumó diez nuevas víctimas en las últimas doce horas del viernes, en hechos registrados en diversos puntos del territorio salvadoreño.

Entre los actos de violencia hay que destacar lo ocurrido en Aguilar, al norte de San Salvador, donde el teniente de la guardia nacional, Fausto Gómez Solorzano, murió en un enfrentamiento con militantes marxistas, mientras que en Sonsonate, sur-poniente del país, el clandestino izquierdista «Ejército Revolucionario del Pueblo» (ERP) ametralló a dos comerciantes, muriendo Francisco Alfonso Marroquín Salazar. Atilio Antonio Marroquín resultó herido. — Efe.

## El enterrador de Vergara, asesinado por dos encapuchados

Era considerado como militante de Fuerza Nueva y amigo de la Guardia Civil

**San Sebastián, 25. (Resumen de agencias.) — A últimas horas de esta tarde ha resultado muerto en un atentado Luis Domínguez Jiménez, enterrador de la localidad guipuzcoana de Vergara, cuando salía de cumplir sus funciones en el cementerio. Dos personas encapuchadas dispararon varias ráfagas sobre él ocasionándole la muerte.**

Hacia las seis y media de esta tarde, según informa Efe, el señor Domínguez se encontraba a la puerta del cementerio de Vergara, después de cumplir su jornada, cuando desde un coche «Simca 1.200», color azul, dos individuos encapuchados dispararon sobre él varias ráfagas de metrallera. Mientras los agresores se daban a la fuga, Domínguez se desplomó en el suelo mortalmente herido.

Hacia las ocho de la tarde fue trasladado a un centro asistencial de Mondragón, donde ingresó ya cadáver. Fuentes médicas han informado a Efe que el cadáver presentaba una herida de bala en la cabeza con entrada y salida por ambos parietales; tenía otra herida de bala en la zona precordial, cerca del corazón y otras dos en las piernas, una de ellas le había roto la tibia y el peroné y otra quedó alojada en la pierna izquierda.

Luis Domínguez Jiménez tenía 39 años. Era natural de Cantarracillo (Salamanca). Estaba casado y tenía cinco hijos. Residía desde hacía 25 años en Vergara (Guipúzcoa), donde desempeñaba el oficio de enterrador desde hace 9 años, cuando sustituyó a su suegro en el trabajo.

Amigos de la víctima han manifestado a Efe que Domínguez era íntimo amigo de Luis Berasategui, asesinado por ETA a principios del año pasado y que ambos eran considerados en la población como miembros destacados de Fuerza Nueva. Se sabe, por otra parte, que mantenía muy buenas relaciones con varios guardias civiles, con quienes se le veía alternar con mucha frecuencia, ya que el cuartel se encuentra encima de la funeraria que regentaba Domínguez.

En el lugar del atentado se han encontrado numerosos casquillos de bala marca «SF» parabellum de 9 milímetros, munición que, según fuentes policiales, suele utilizar la organización ETA. La esposa del fallecido informó a los medios de comunicación que no sabía que su marido hubiera recibido nunca amenazas.

## Las relaciones entre EE. UU. y China se estrechan

(Viene de la página anterior)

versaciones sobre la formación de un frente contra la Unión Soviética hasta después de la reunión de ministros islámicos de Asuntos Exteriores en Islamabad, aunque la decisión de unirse ha sido tomada ya en principio. Estos grupos están basados en la ciudad pakistana de Peshawar, cerca del desfiladero de Khyber, y esperan que la conferencia les dé ayuda militar y diplomática.

La lucha actualmente parece concentrarse en la parte oriental del país, sobre todo en la zona de Jalalabad, que está en un valle y por tanto no nevada. El Ejército afgano, según algunos, ha quedado reducido a unos 50.000 hombres por las deserciones, y según otros se ha desintegrado, quedando apenas 25.000. Nassry opina que hay actualmente unos 125.000 soldados soviéticos en Afganistán.

### MENTIS AL USO DE ARMAS QUÍMICAS

Estados Unidos no ha podido confirmar que los rusos están usando armas químicas en Afganistán, y Moscú lo ha desmentido categóricamente. La conferencia islámica, que se ha aprobado y se reunirá el domingo próximo en Islamabad, tratará extensamente de Afganistán con vistas a fijar directrices generales como reacción a la intervención militar soviética.

**SUSCRÍBASE A LA VANGUARDIA**

**UN DIARIO PENSADO Y HECHO PARA QUE USTED ESTÉ PERFECTAMENTE INFORMADO**

### Valladolid: Fuerza Nueva asalta la sede de UCD

En un comunicado difundido esta tarde por Fuerza Nueva de Valladolid, esta organización se hace responsable del asalto y ocupación de la sede de UCD en dicha ciudad, según informa Europa Press. En el comunicado se manifiesta que este asalto es «una señal de protesta por los continuos asesinatos acontecidos en nuestra patria». Más adelante FN denuncia a las «revistas sensacionalistas» que provocan el odio y los enfrentamientos y concretamente piden el cierre inmediato de «Interviú», uno de esos «rotativos que son destructivos, nefastos y canchalescos para nuestra patria».

### Pamplona: Le graban la cruz gamada en la mejilla

Un joven de 17 años que portaba pegatinas de los partidos de izquierda HASI y KAS fue agredido anoche por un grupo de jóvenes de ideología ultraderechista, en Pamplona, según informa Europa Press. Cuando la víctima salía del colegio de los Escolapios, fue cercado por un grupo de jóvenes que lo sujetaron, le taparon la boca y tras golpearle violentamente, le grabaron en la mejilla una cruz gamada con el corte de una navaja. Luego se dieron a la fuga gritando contra «los marxistas asesinos».

### Oviedo: Un comando ultraderecha amenaza a los que venden «Interviú»

Un autodenominado «Comando Jesús García» ha anunciado esta tarde en una llamada a la emisora de Radio Nacional de Oviedo que dinamitará a todos los kioscos de prensa que vendan la revista «Interviú», según informa Europa Press. El mensaje estaba grabado en una cinta magnetofónica y anunciaba que sus acciones comenzarían de inmediato.

### Madrid: Comandante de policía presta declaración

El comandante de la Policía Nacional que estaba de jefe de servicio cuando murieron en Madrid dos estudiantes, ametrallados según se cree por la Policía, ha prestado hoy declaración ante el Juzgado de Instrucción número tres de Madrid, según informa Efe. Tras la declaración, el juez ha dispuesto la prueba pericial para determinar de dónde procedieron los disparos y cuáles fueron las causas que produjeron los desperfectos del «jeep» de la Policía Nacional.

## CEPYME acuerda vincularse a la CEOE

Madrid, 25. — La junta directiva de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa (CEPYME), ha tomado el acuerdo de aprobar su vinculación institucional a CEOE.

En la resolución se otorga un mandato al presidente de la confederación, Javier González Estefani, para firmar el acuerdo correspondiente bajo los siguientes criterios:

- Independencia funcional bajo su mismo nombre, status y organización interna.
- Independencia económica.
- Participación adecuada en los órganos de gobierno de CEOE.
- Garantía de participación en las decisiones que afecten a la Generalidad del empresariado ante la administración, centrales sindicales, instituciones oficiales, etc.

En la votación se produjeron los siguientes resultados: cuarenta votos afirmativos, seis negativos, un voto nulo y una abstención. — Europa Press.

## Sumario

EL PRESENTE NUMERO CONSTA DE 48 PAGINAS

### TRIBUNA

#### EDITORIAL

Los países árabes se encuentran ahora en una encrucijada política. En nuestro editorial comentamos «los difíciles consensos del mundo islámico».

#### COLABORACIONES

Baltasar Porcel analiza el panorama electoral en «A favor y en contra». — Guillermo Díaz Plaza nos habla, desde París, de la «sólida Francia». — Sobre «el momento que vivimos», Miguel Masriera afirma que no sabemos lo que queremos. Páginas 7 y 8.

### ESPAÑA

#### NUEVO PLAN DE SEGURIDAD DEL ESTADO

El director general de la Seguridad del Estado ha presentado hoy a los medios de comunicación el nuevo «Plan de Seguridad del Estado» en el que se abordan a medio, corto y largo plazo medidas para la lucha contra la escalada de violencia, a través de la renovación de las FOP. — Página 12.

### BARCELONA

#### CARESTIA DE AGUA EN CATALUÑA

«El problema de Cataluña es grave. Podemos sufrir sed en cualquier momento, si no se toman medidas» ha manifestado el grupo de empresas suministradoras de agua. — Página 20.

### CATALUÑA

#### LA CAMARA DE COMERCIO DE LERIDA QUIERE POTENCIAR LA LOCALIZACIÓN INDUSTRIAL

Recientes estudios de entidades bancarias han marginado las comarcas lleridanas como posibles asentamientos industriales. La Cámara Oficial de Comercio e Industria ha replicado, públicamente, con un estudio documentado sobre las posibilidades reales que, en este sentido, tiene Lérida y su zona de influencia. — Página 25.

### RELIGION

#### DISCIPLINA Y UNIDAD EN HOLANDA

El Sínodo holandés, a pocas fechas de su clausura, aparece como un claro llamamiento al respeto de las normas de la Iglesia, particularmente del pasado Concilio, y a la cohesión y unidad de la comunidad católica, Crónica de Martí Anglada. — Página 30.

### CULTURA

#### EL «DICCIONARI DE LA LITERATURA CATALANA»

Joaquim Molas y Josep Massot i Muntaner constatan en nuestra sección a algunas críticas que se han lanzado últimamente sobre las «limitaciones de un diccionario» como el de la lengua catalana, reeditado recientemente. — Pág. 15.

### SUCESOS

#### ASESINATO DE UNA BORDADORA EN PALMA

En la ciudad mallorquina de Manacor ha sido asesinada con sus propias tijeras de bordar, una mujer bordadora. La víctima sufría innumerables heridas en la cabeza. — Página 31.

### TIEMPO

#### ESTABLE

Cielo ligeramente nuboso al anochecer. Vientos flojos del sudoeste. Temperaturas templadas. Brumas y neblinas. — Página 39.

CARTELERIA. — Página 36.

TELEVISION. — Página 34.

## DAR SANGRE

Todas las personas, repetimos TODAS, para conservar o para salvar su vida, en cualquier centro asistencial podemos NECESITAR sangre y NO HALLARLA. TODOS podemos contribuir dando SANGRE en los Bancos de Sangre y en los Centros de Transfusión de todos los Hospitales.

Es una manifestación de civismo y de solidaridad humana recomendada por la Cruz Roja de Barcelona